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“K28路公交车已过百货大楼站，距本站还有
3站。”、“医学院立交桥出现拥堵，请绕行。”无论你
是坐公交还是驾车出行，这样的电子显示屏都给
你的交通生活带来了很多的便利。有了这些即时
的交通信息，会让你的出行变得更有计划性。

为了推动郑州的数字化交通管理，郑州移动
为公交系统开发了“电子站牌”系统，为金水路上开
发了“智能化交通管理平台”，也就是我们现在出行
经常会使用到的这两项实用的交通信息系统。

郑州移动相关负责人介绍说，这两个交通信
息系统都是建设在无线网络平台上的，这是标准
的“无线城市”应用。“电子站牌”系统是将公交智
能调度系统和中国移动GPS定位系统进行连接，
而金水路“智能化交通管理平台”则是利用数据
专线与无线网络对接，将实时的路况信息发送到
电子屏幕上。这两项应用，已经大大提高了郑州

人的交通效率。
“这个智能化交通管理平台，极大地缓解了

我们的工作强度，为我们管理金水路的交通提供
了有力的保障。”在金水路上维护交通的郑州市
交警一大队的民警发出了这样的感慨。

“天这么热，‘电子站牌’能及时告诉我公交
车啥时候进站，挺实用的，等车时也就不会那么
心急了。”家住文化路的市民朱先生说。

“现在走在金水路上，那块电子屏是我必看
的，我觉得走金水路已经离不开这个东西了。”出
租司机老王道出很多司机的心声。

“我们正在建设中的无线郑州，不仅将在全市
普及‘电子站牌’和‘智能化交通管理平台’，还会有
实时的路况直播和查询，电子导航等多种功能。”郑
州移动负责人说，在3G平台上的交通信息系统，将
让郑州真正成为全数字化交通的城市。

随着“无线郑州”开建，郑州人对这样一个全新的城市建设项目
产生了浓厚的兴趣，“无线郑州”会是什么样，除了能提供随时随地
的高速上网以外，还能给我们的生活带来哪些便利？

“无线城市的概念由来已久，早在十年前就由美国费城提
出。”郑州移动总经理贾大春说，随着通信业务的不断发展，无线城
市的概念内涵也愈加丰富，除无线宽带网络接入外，还包括各种
增值应用，如无线政务，智能交通，应急通信，无线城管、无线生活
等。“有许多的应用，比如校讯通、比如交通信息管理系统，我们郑
州人现在已经用上了。”

晚报记者 祁京/文 于进洋/图

距公司开会还有 5分钟，李先生收到了一
个短信，这是自己孩子的老师发来的信息，最近
孩子贪玩功课退步，让他很不安心。他忧心忡
忡地打开信息，显示出：“李明同学这周有很大
进步，课堂上能集中注意力，积极响应老师提
问，还在这次数学测验中取得了较好的成绩，希
望家长给予适当鼓励。”放下手机，李先生露出
满意的微笑……

这可不是电影里的镜头，而是发生在一个
普通父亲身上真实的场景。截至今年6月底，郑
州校讯通用户已经近 60万余人，全市使用校讯
通业务的中小学校已经有1000多所。

如今，一个普通学生的校园生活已经随时
和信息化相连接，每天早晨，从上第一节课开
始，老师就可以使用校讯通及时的和家长进行
沟通，进行有针对性的指导；课余时间，他可以
使用校讯通的班级专区，和老师进行直接沟通；

放学了，会有“平安卡”及时地把他离开学校的
信息发给家长；而当他开始做家庭作业的时候，
家长早已按照校讯通发来的当日作业进行辅导
和督促……

“我们学校8000多人，使用校讯通的已经达
到 6000多人。”郑州外国语学校政教主任韩宇
表示，校信通不仅在小学阶段起到很好的沟通
作用，现在已经深入到了外国语学校教学和管
理的方方面面之中，除了对学生个人情况直接
和家长进行沟通以外，学生在学校的不少事情
都可以直接和家长取得沟通。

在郑州移动的推进之下，校讯通已经从一
个单纯的移动信息化产品发展到了引发新师生
关系、家校关系变革的关键性平台。而在未来
的“无线郑州”之中，“我们将依托校信通的平台
和 3G技术，打造出实时在线进行沟通的新校讯
通平台。”郑州移动负责人说。

让郑州成为数字化交通城市

让学校教育插上无线翅膀

开车看金水路上的大屏幕，公交站有即时信息，校讯通沟通学校和家长

无线城市的生活，我们已经开始享受

!"!"#$%&

!"#$%& !"'()&*+,(-.-/(#0

123(43 $%56(789&(2:;<=>?

@A!"#$%&BC &%+0(DEFGDEH(

'%'"#IJ&(K,LMNO(PQRS&2

T!"#$%&@AU0V1"WX(YZ202

"(43B[ (56\ P)&UT"#$%(K,

2:]&(^_MCNO`\)& )"'"#,(M

a`bcJdef\ ghijklm,nopqrs

tuvwxyz{| !"#$%&'"((!")'%*'"(*

抗震、抗旱资金未发现挤占挪用
在去年四川地震中，各地都踊跃捐助。截

至 2009年 2月 15日，全省救灾资金收入合计
20亿元，已支出 14.8亿元，资金结余共 5.2亿
元。全省共接收救灾物资折价1.59亿元，已拨
付灾区1.3亿元，捐赠物资结存2479万元。审
计结果表明，省民政厅和省红十字会等接收救
灾款物的机构管理严格规范。

从去年底到今年初，我省农作物遭遇了
严重旱灾。自去年 12 月以来，中央及省财
政共下达 15.11亿元抗旱专项资金。这次跟
踪审计，未发现挤占挪用抗旱资金等违法违
纪问题。

原省农业综合开发办等部门
开具假发票3787万元

此次在对部门预算执行审计中，对 16个
预算执行部门及所属单位预算执行情况进行
了审计，审计查出的主要问题有：

省卫生厅等 5个部门和 2个二级预算单
位未及时拨付或安排使用财政资金 6.6 亿
元。原省农业综合开发办公室等 7个部门和
29个二级预算单位不合规票据列支 4928万
元，其中，企业为偷逃税款，向行政事业单位

开具假发票金额 3787万元。原省中小企业
服务局等 4个部门和 13个二级预算单位挤占
挪用专项资金 733万元。原省国防科工委等
5个部门和 2个二级预算单位未按照规定实
施政府采购 560万元。河南工业职业技术学
院等 8个二级预算单位财务收支核算不真实
387万元。

平顶山环保部门挤占专项资
金上千万元

2007 年至 2008 年，全省排污费收入共
16.85亿元，支出达14.13亿元，结余2.72亿元。

审计发现，挤占挪用排污费共 1.37亿元。

平顶山市所属的叶县、湛河区等6县（区）环保
部门，自收自支人员 606人，挤占环保专项资
金1084.9万元。

个别经销商套取“家电下乡”补贴
去年，全省共支付“家电下乡”补贴资金

1.3亿元，销售“家电下乡”产品共142万台，销
售总额达17.8亿元。

在审计调查中发现，个别经销商代用他人
农补卡等填报虚假销售资料、套取国家补贴，
目前已经移交有关部门处理。

审计中12人受党纪政纪处分
对审计和审计调查中发现的严重违反财

经纪委和涉嫌经济犯罪的案件线索，省审计厅
依法向纪检监察部门、司法机关和有关单位进
行了移送。其中，移送纪检监察部门 9项，司
法机关3项。已经移送的案件中，11项已经查
处完毕，1人被追究刑事责任，12人受到了免
职、通报批评等党纪政纪处分。其余案件正在
进一步查处中。

对审计查出的违反财经法规的问题，省审
计厅已依法下达了审计决定，要求限期予以纠
正，相关单位进行了整改。

郑州“民告官”
“官”败诉要追责

□晚报记者 孙娟 实习生 李青彤

本报讯 昨日，市政府出台了我市2009
年依法行政工作进度安排。

市政府要求，我市要制定出台重大行政
决策系列民主决策机制：专家咨询论证办
法、重大行政决策后评估制度、合法性审查
办法、公众参与重大行政决策的规则和程
序、重大决策听证制度。根据要求，这些制
度要在9月30日前完成。

今年 12月 31日前，各县（市）、区人民政
府和市直各部门应建立行政复议与行政诉
讼案件败诉情况通报制度和违法败诉案件
责任追究制度。这也就是说，以后“官”被群
众告上法庭，如果败诉了，不是仅改变行政
决定那么简单，相关责任人还要受到追责。

首轮中美战略与经济对话
昨日在美开幕

据新华社电 首轮中美战略与经济对话7
月27日至28日在美国华盛顿举行，中美两国
将就政治安全和经济领域的战略性、长期性、
全局性问题进行深入交流、沟通与探讨。

中国国家主席胡锦涛特别代表、国务院
副总理王岐山26日在美国首都华盛顿会见了
美国国会众议院“美中工作小组”共同主席拉
森、柯克等美国国会议员。

据新华社电 7月26日，马英九先生当选
中国国民党主席。27日上午，中共中央总书
记胡锦涛向中国国民党主席当选人马英九发
出贺电。胡锦涛在贺电中表示：“值此先生当
选中国国民党主席之际，谨致祝贺。由衷期望
贵我两党继续推动两岸关系和平发展，进一步

深化政治互信，不断为两岸同胞谋福祉，开创
中华民族的伟大复兴。”

同日上午，中国国民党主席当选人马英九
复电，向中共中央总书记胡锦涛表示感谢。马
英九在复电中表示：“今日贺电敬悉，谨致谢
忱。4年来，经过贵我两党的共同努力，当前两

岸关系已在‘九二共识’的基础上，走上和平发
展、稳定共荣的大道，既符合两岸人民的期望，
也赢得世界各国的肯定。今后，仍须双方顺应
民意，继续在‘正视现实、建立互信、搁置争议、
共创双赢’的原则下，不断努力，以巩固海峡和
平、重建区域稳定、促进两岸持续发展与繁荣。”

2008年度河南审计报告出炉

36个单位报假发票3787万元
昨日上午，在省第十一届人

大常委会第十次会议上，省审计
厅厅长史宁安向大会报告了全省
2008 年省级预算执行和其他财
政收支的审计情况。

晚报记者 李萌 实习生 胡宁


